
основа + окончание
спрашивать fragen frag+en
ездить 
(путешествие)

reisen reis+en

летать fliegen flieg+en
читать lesen les+en
говорит sprechen sprech+en
делать tun / machen tu+n / mach+en

Инфинитив глагола — словарная форма

исключение



Един. Множ.

ich spiele wir spielen
du spielst ihr spielt 

Sie spielen
er/sie/es spielt sie spielen

От инфинитива [spielen] к спряжению

ты - вы (неформал.)

вы (формал.)

Основа 
инфин. (spiel-) 
+ окончания

Настоящее время (Präsens)

Ich spiele 
besser als 

mein Vater!



Единственное число Множественное число

ich antworte
ich finde

wir antworten
wir finden

du antwortest
du findest

ihr antwortet
ihr findet

Sie antworten
Sie finden

er/sie/es antwortet
er/sie/es findet

sie antworten
sie finden

Antworten / Finden (основы на -t/-d)



Единственное число Множественное число

ich heiße
ich sitze

wir heißen
wir sitzen

du heißt
du sitzt

ihr heißt 
ihr sitzt 

Sie heißen
                             Sie sitzen

er/sie/es heißt
er/sie/es sitzt

sie heißen
sie sitzen

Heißen / Sitzen / Reisen (основы на -s/-ß/-z)



Sein: 
Präsens

Единственное ч. Множественное ч.
ich	bin	hier wir	sind hier
du	bist hier ihr	seid hier

Sie	sind hier	
er/sie/es	ist hier sie	sind hier

исключение



Единственное ч. Множественное ч.
ich	habe Zeit wir	haben Zeit
du	hast Zeit ihr	habt Zeit

Sie	haben Zeit
er/sie/es	hat Zeit sie	haben Zeit

Haben: 
Präsens

исключение



Единственное ч. Множественное ч.

ich weiß wir wissen
du weißt ihr wisst 

Sie wissen
er/sie/es weiß sie wissen

Wissen : Präsens

исключение



единств. число множ. число

ich tue wir tun

du tust ihr tut 

Sie tun

er/sie/es tut sie tun

Tun (инф. с -n [не с -en]): Präsens

исключение



Единственное ч. Множественное ч.

ich werde wir werden

du wirst ihr werdet 

Sie werden

er/sie/es wird sie werden

Werden : Präsens

исключение



Ich sehe alles…

Sie sieht 
alles!

e-i: ich nehme, du nimmst, er nimmt
e-i: ich gebe, du gibst, er gibt
e-i: ich esse, du isst, er isst
e-i: ich spreche, du sprichst, er spricht
e-i: ich werde, du wirst, er wird
e-ie: ich sehe, du siehst, er sieht
e-ie: ich lese, du liest, er liest
a-ä: ich backe, du bäckst, er bäckt
a-ä: ich fahre, du fährst, er fährt
a-ä: ich halte, du hältst, er hält
a-ä: ich lasse, du lässt, er lässt
a-ä: ich schlafe, du schläfst, er schläK
a-äu: ich laufe, du läufst, er läuK
NB: ich kaufe, du kaufst, er kauK Внимание!

Глаголы с изменяющимися 
основами:

2 и 3 лицо един. числа



Er liebt sie seit fünfzig Jahren.
настоящее время глагола

Прошлое Настоящее
Действие началось в прошлом и продолжается сейчас.

Он ее любит уже пятьдесят лет.

Seit = сколько времени



Er kennt sie seit seiner Jugend.

Seit = с каких пор

настоящее время глагола

Прошлое Настоящее
Действие началось в прошлом и продолжается сейчас.

Он ее знает с молодости.



Будущее, выраженное 
настоящим временем глагола

Heute esse ich 
viel! Я сегодня ем 

много.

Я сегодня буду 
есть много.

Heute esse ich 
viel!



настоящее время модального глагола [kann] + 
Partizip II [vermieden] + werden

COVID kann vermieden 
werden, wenn man man 
eine Gesichstsmaske trägt.

пор
ядо

к

Passiv: 
в главном предложении с модальным глаголом - 

Präsens

Ковид можно избежать, если носить маску.



Ich glaube, dass dieses 
Durcheinander vermieden 
werden kann.

пор
ядо

к

Passiv: 
в придаточном предложении с модальным глаг. - 

Präsens

главное предложение [Ich glaube] + подчинительный союз 
[dass]... + Partizip II [vermieden] + werden + 
настоящее время модального глагола [kann]

Я думаю, что этот беспорядок можно 
избежать.



können müssen wollen sollen dürfen möcht_ mögen

ich kann muss will soll darf möchte mag

du kannst musst willst sollst darfst möchtest magst

er/sie/es kann muss will soll darf möchte mag

wir können müssen wollen sollen dürfen möchten mögen

ihr könnt müsst wollt sollt dürft möchtet mögt

Sie/sie können müssen wollen sollen dürfen möchten mögen

инфин.

без переменных гласных

Модальные глаголы – настоящее время (Präsens)

Ich will Kaffee kochen.
Ich darf Äpfel essen.
Ich soll Eier kaufen.
Ich kann Bier trinken.
Ich muss Klavier spielen.
Ich möchte Musik hören. Ich mag Äpfel!



1 Он не видел/видит как на него летит шар.
2 Он не слышал/слышит как на него летит шар. 
шар.3 Зачем он разрешил/разрешает сыну бросаться шарами?
4 Ему пришлось/приходится вытереться.

Er sah/sieht den Ballon 
nicht kommen!1

Er hörte/hört den Ballon 
nicht fliegen.2

Warum ließ/lässt er 
seinen Sohn Ballons 

werfen?3

Er musste/muss sich 
abtrocknen.4

Präteritum & Präsens (настоящее время) :
Sehen • Hören • Lassen • Modal + Infinitiv


